

Kanti aktuell

November 2018 - Januar 2019

Applaus, Applaus!

Linus Hanselmann (1LaNa) gewinnt im August mit seinem Pferd «For me von Wichenstein» die Schweizer Meisterschaft der Children im Springreiten. Herzlichen Glückwunsch zu diesem Erfolg!

Wir gratulieren **Christoph Winteler** (4P) zu seiner Silbermedaille im Final der Ostschweizer Junioren-Meisterschaft des Armbrustschützenverbandes.

Applaus verdienen auch unsere Schülerinnen und Schüler, die im September an der Leichtathletik Schweizer Meisterschaft U16 und U18 in Frauenfeld teilgenommen haben.

Sebastian Heckers (3Pb) erreichte den 6. Rang (400m), **Ronja Hungerbühler** (1LeNeSeWe) den 7. Rang im Dreisprung, **Alessia Omlin** (3LeSeWe) Platz 11 (100m) und **Samira Bänziger** (2NeSe) Platz 14 über die 2000m.

950 Mittelschülerinnen und -schüler nahmen an der Qualifikation für die Geo-Olympiade teil. 16 Jugendliche kämpften letztlich um Medaillen in Bern. **Christian Anrig, Paul Gehrig** und **Massimo Pavone** (4Wa) sowie **Naima Weder** (3SaWb) holten jeweils Bronze, herzlichen Glückwunsch!

Porträt

Lucia Albanese (4LeSeWe)

Lucia Albaneses Kunst ist aus unserer Schule nur noch schwer wegzudenken. Ob Plakate für Theateraufführungen wie «Homo Empathicus» oder «Troerinnen», Cover, Plakate und Illustrationen für die Schülerzeitung, Kantiballplakate und -tickets oder zuletzt das neue Logo für die Kinderkanti – mit ihrem vielfältigen Stil bereichert Lucia die KSH seit Jahren. Dabei war ihr nicht immer klar, welches Talent sie hat.

Als Tochter einer Bildhauerin spielte Kunst für die Walzenhauerin zwar schon immer eine grosse Rolle, es dauerte aber seine Zeit, bis sie lernte, mit ihren Zeichnungen zufrieden zu sein. Inzwischen findet sie so viel Freude, Entspannung und auch Ehrgeiz in ihrer Kunst wie in wenig sonst. Am liebsten beschäftigt sich Lucia mit Aquarellen, bei denen sie mit viel Wasser und Farbe möglichst expressiv und unbefangen star-



tet, nur die wichtigsten Elemente erfassend und ohne genauen Plan, wie das Bild am Ende aussehen soll. Sind die Farben dann getrocknet, beginnt sie damit, Schritt für Schritt Ordnung in das Durcheinander zu bringen. So entsteht ein Bild fast von selbst, erklärt Lucia.

Nach der Matura plant die junge Künstlerin in Bern Art Education an der Hochschule der Künste zu studieren. Sie würde später gerne einmal Kunst unterrichten. Auf diesem Weg wünschen wir ihr viel Erfolg!

Lucias Aquarelle sind momentan im 1. Stock (Fürstensaal) des Restaurants Frauenhof in Altstätten ausgestellt. Weitere Einblicke und Informationen finden sie auch auf ihrer Homepage www.lucia-albanese.ch.



Rückblick

Erste Kinderkanti Heerbrugg

Die Kanti Heerbrugg lud neugierige Primarschülerinnen und -schüler aus der Region zur ersten Kinderkanti ein. Sie stiess damit auf ein riesiges Interesse, so waren die ersten Kurse bereits nach 20 Minuten ausgebucht. Am Samstagmorgen war es dann endlich soweit: Über 220 aufgeregte Kinder staunten über Vanessa und die riesige Eingangshalle. Nach dem grossen Gewusel und der Aufteilung in die Kurse ging das Staunen weiter und das Forschen begann: Woraus bestehen Quallen, welche Sterne kann man am Himmel beobachten, wie haben die Römerinnen und Römer früher gelebt? Die interessierten Begleitpersonen machten sich unterdessen auf zu einem Rundgang durch das Schulhaus oder zu einem Kurzvortrag über mögliche Bildungswege, besuchten die Mensa oder Mediothek.



Ausblick

Nora Gomringer liest für unsere Klassen

Im November heisst die KSH wieder eine hochkarätige Autorin willkommen. Nora Gomringer liest am Donnerstag, 22. November, für unsere Schülerinnen und Schüler der 3. und 4. Klassen. Sie prägte viele Jahre die Poetry Slam Szene, während sie sich heute vor allem Gedichten, Essays und vereinzelt auch epischen Texten widmet. Für ihre Arbeit wurde sie bereits mit zahlreichen Preisen geehrt. Bereits am 21. November um 20 Uhr findet in der Aula die von der RGML organisierte öffentliche Lesung statt.

Schnuppertage an der KSH

Am 5. und 23. November 2018 laden wir wieder Schülerinnen und Schüler der Sekundarschulen an die KSH ein. Während eines Tages dürften sie in Lektionen verschiedener Fächer ein erstes Mal Kantiluft schnuppern, um einen Eindruck davon zu bekommen, wie der Alltag an unserer Schule aussieht.

TecDay/TecNight

Am 26. März 2019 wird an der KSH am TecDay/TecNight der Fokus auf die Technik-Bildung gelegt. So werden Einblicke in die Praxis gegeben, interaktive, technisch-naturwissenschaftliche Module besucht und spannende Diskussionen mit Fachleuten ermöglicht. Am Abend sind die Kurse und Podiumsdiskussionen öffentlich.

Arbeiten Sie in einem technisch-naturwissenschaftlichen Beruf? Möchten Sie Jugendlichen Ihre Faszination für Technik und Naturwissenschaften weitergeben? Wenn Sie Ihr Thema

im Rahmen eines 90-minütigen Moduls interaktiv unseren Schülerinnen und Schülern oder bei einem 45-minütigen Referat der interessierten Öffentlichkeit vorstellen möchten, freuen wir uns sehr über Ihre Kontaktaufnahme. Melden Sie sich bis Ende November bei judith.mark@sg.ch. Gerne geben wir Ihnen weitere Auskünfte. Informationen finden Sie auch unter www.tecday.ch.

Agenda

November

- 01.11. Allerheiligen: unterrichtsfrei
- 05.11. Schnuppertag I für Sekundarschülerinnen und -schüler mit Kantiband
- 07.11. Klassenkonferenzen; Konvent
- 08.11. 15.30 Uhr, Aula: «Forum Politik», Walter Eggenberger: Politik und Menschen in Nordkorea
- 12.11. – 13.11. Fenster für offenen Unterricht
- 15.11. 17.30 Uhr, Aula: Orientierung für Sekundarschülerinnen und -schüler und Eltern mit klassischer Musik
- 19.11. 09.10 – 11.50 Uhr, Aula: 3. Kl. Gym: Berufskundlicher Halbttag (Studienorientierung)
- 22.11. 10.15 Uhr, Aula: Lesung mit Nora Gomringer
- 23.11. Schnuppertag II für Sekundarschülerinnen und -schüler mit Kantiband
- 29.11. 10.15 – 11.50 Uhr, Aula: 2. Kl. Gym, 1 Fab: Vortrag Organspende

Dezember

- 01.12. 08.30 Uhr, Aula: Orientierung für Sekundarschülerinnen und -schüler und Eltern mit klassischer Musik
- 21.12. 14.40 Uhr: Weihnachtskonzert (Kantiband), Weihnachtsapéro für alle Schulanghörigen, anschliessend Unterrichtsschluss und Weihnachtsferien bis 06. Januar 2019

Januar

- 10.01. 16.35 Uhr, Aula: Konvent
- 15.01. 4 Fp: Präsentation der Fachmaturitätsarbeit (Berufsfeld Pädagogik)
19.30 Uhr, Aula: Kantikonzert
- 17.01. 19.00 Uhr, Aula: Informationsabend für Eltern von Schülerinnen und Schülern der 1. – 4. Gym.: «Matura – und dann?» in der Aula (Studien- und Laufbahnberatung SG)
- 20.01. – 25.01. J+S-Kurs Skifahren und Snowboard für angemeldete Schülerinnen und Schüler
- 23.01. 17.30 Uhr, Aula: Informationsveranstaltung zur IT Bildungsoffensive mit RR Stefan Kölliker
- 24.01. – 25.01. Fenster für offenen Unterricht
- 25.01. Zeugnisverteilung, Semesterschluss gemäss Sonderstundenplan
4FP: letzter Schultag

Februar

- 04.02. Unterrichtsbeginn nach Stundenplan

Weitere Informationen rund um den Schulbetrieb erhalten Sie auf unserer Homepage: www.ksh.edu

Impressum

Die Redaktion: Marc Caduff, Andrea Zinndorf
Gestaltung: Kurt Schwendener

Kantonsschule Heerbrugg
Karl-Völker-Strasse 11
9435 Heerbrugg

Tel. +41 58 228 11 01
E-Mail: info@ksh.edu
Internet: www.ksh.edu